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Música e Prosperidade: O impacto do concerto 
de Alceu Valença e Orquestra Ouro Preto

"Turismo é a 
conexão 

maior entre a 
tranquilidade e 
sua ruptura, é o 
menor caminho 

entre sonhos 
e aventuras."  

Rinaldo Pedro

Wandrey Cristiano

Ouro Preto foi palco de uma noite 
inesquecível que combinou arte, histó-
ria e celebração. No dia 24 de maio, Al-
ceu Valença e a Orquestra Ouro Preto 
transformaram a histórica Praça Tira-
dentes no epicentro da música e da cul-
tura. O espetáculo gratuito, realizado 
pelo Instituto Cultural Vale, com apoio 
da Prefeitura de Ouro Preto, reuniu de-
zenas de milhares de pessoas.

O impacto do evento foi sentido 
não apenas nas emoções do público, 
mas também na economia local. A 
ocupação hoteleira chegou a 100%, in-
cluindo pousadas, repúblicas e imóveis 
por temporada. Restaurantes, bares e 
comerciantes viram suas vendas dis-
pararem ao longo do final de semana, 
consolidando o papel estratégico da 
cultura na geração de emprego e renda. 
Para além dos espectadores, o concerto 
proporcionou oportunidades para téc-
nicos de produção, ambulantes e pro-
fissionais da gastronomia, fortalecendo 
o tecido econômico da cidade.

A noite também celebrou a trajetó-
ria de sucesso da parceria entre Alceu 
Valença e a Orquestra Ouro Preto. O 
álbum Valencianas, lançado em 2010 
para comemorar os 40 anos de carreira 
do artista, se transformou em um mar-

co da música brasileira e um espetácu-
lo consagrado, premiado como Melhor 
Álbum do Ano no Prêmio da Música 
Brasileira de 2015. Em 2025, essa co-
laboração atravessa fronteiras, levando 
arranjos sinfônicos sofisticados para 
palcos internacionais em cidades como 
Lisboa, Paris e Berlim.

Sob regência do maestro Rodrigo 
Toffolo, o público foi presenteado com 
arranjos inéditos de Mateus Freire para 
clássicos como Anunciação, La Belle 
de Jour e Tropicana. Além da experi-
ência musical, a organização do evento 
garantiu segurança impecável, sem re-
gistros de ocorrência, reforçando Ouro 
Preto como exemplo na realização de 
grandes espetáculos culturais.

Sobre o espetáculo e o momento 
atual, de comemoração pelos 25 anos 
da Orquestra Ouro Preto, o prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswaldo, refletiu: 
“Ouro Preto vive um novo momento. A 
cultura e o turismo estão na base de um 
projeto sólido de valorização da nossa 
história, da nossa gente e do nosso po-
tencial. A realização de eventos dessa 
magnitude reforça a vocação da cidade 
como um dos maiores polos culturais 
do país”. Com a colaboração de Mar-
cos Delamore

Naty Torres

Marcos Delamore
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O porquê do O porquê do 
cumprimento entre pessoascumprimento entre pessoas

Há algum tempo, o tema de hoje foi aqui abordado, mas por 
ser assunto recorrente e sempre atual, nova abordagem se faz, 
considerando ainda não ser o público leitor o mesmo de anos atrás, 
pois ele está em constante renovação.

Cumprimentar alguém, pela manhã, à tarde ou à noite parece 
uma ação trivial, automática, porém carrega um significado profundo 
nas interações humanas. Desde tempos imemoriais, um simples 
"bom dia" representa muito mais do que palavras: é um gesto de 
reconhecimento, respeito e até mesmo de empatia. Mas de onde vem 
esse costume? Por que alguns evitam cumprimentar e não querem 
ser cumprimentados? E qual é, afinal, o seu efeito no dia a dia?

O hábito de cumprimentar, ao longo do dia, remonta às antigas 
civilizações, quando a saudação oral simbolizava cordialidade e 
segurança. Povos antigos, como os romanos e os gregos, já se 
valiam de formas para cumprimentar ao amanhecer, como sinal de 
paz e prosperidade. O "bom dia" evoluiu das saudações matinais, que 
reforçavam laços entre indivíduos, afirmando que aquele encontro não 
representava uma ameaça, mas uma oportunidade de troca. Na Idade 
Média, o cumprimento era demonstração de respeito entre diferentes 
classes sociais, além de submissão às classes acima. Reis e nobres 
possuíam saudações específicas, enquanto plebeus e comerciantes 
desenvolviam expressões próprias para indicar boa vontade.

Com o passar dos séculos, a saudação diária se tornou parte 
da etiqueta social, sendo considerada um gesto de urbanidade e 
educação. O cumprimento pessoal, ao longo do processo de evolução 
da sociedade, deixou de ser mera formalidade, para se tornar 
reconhecimento da existência do outro, criando uma conexão, ainda 
que breve. Ao se dizer "bom dia", afirma-se que aquele momento tem 
importância e que a presença da outra pessoa merece ser notada. 
Cumprimentar está entre os primeiros passos para iniciar qualquer tipo 
de interação positiva. O simples ato de saudar alguém, com um sorriso, 
pode ser o início de um relacionamento interpessoal mais agradável, 
em qualquer momento e circunstância. No fundo, cumprimentar é 
validar a presença do outro no mundo. Pode parecer detalhe menor 
e, no entanto, cumprimento dirigido a alguém pode fazer a diferença 
no funcionamento da sociedade. Um ambiente onde as pessoas se 
cumprimentam tende a ser mais acolhedor e harmonioso. O ato de 
dizer "bom dia" pode quebrar barreiras invisíveis, dissipando tensões e 
promovendo proximidade. No meio corporativo, por exemplo, saudar 
colegas pode favorecer o clima organizacional e até aumentar a 
produtividade.

Além disso, o cumprimento diário tem um efeito psicológico 
poderoso. Receber uma saudação logo pela manhã, ao alvorecer, 
pode melhorar o humor de alguém, gerar bem-estar e, de certa forma, 
estabelecer um pequeno vínculo afetivo, ainda que passageiro. Isso 
ocorre porque o cérebro interpreta a saudação como um gesto de 
reconhecimento social, ativando áreas relacionadas ao prazer e à 
segurança. Acima de todas estas considerações, o cumprimento 
interpessoal sincero, especialmente o matinal, situa-se como oração, 
a despeito do credo professado ou da ausência dele. O “bom dia” 
sincero é um pedido, a Deus, de proteção para a outra pessoa, para 
que ela tenha saúde e obtenha sucesso em suas atividades. Sabendo-
se que o autor de pedido sincero, formulado para outrem, pode ser 
também beneficiado, conclui-se que o cumprimento interpessoal é, 
altamente, positivo à vida de todos.

Contudo, se há os que apreciam os olhos, há uma minoria na 
preferência da remela! Esse grupo não cumprimenta e não gosta 
de ser cumprimentado! Se um grunhe algo em resposta, outro vira a 
cara para o lado contrário, um pouco antes do encontro. Há também 
os que se fingem de cegos, surdos e mudos; simplesmente ignoram 
o semelhante e se seguem seu caminho, como se nada houvesse 
acontecido. Por que há pessoas que rejeitam o cumprimento? Embora 
seja um gesto amplamente aceito, o cumprimento não agrada a 
todos. Especialistas apontam razões de natureza psicológicas e 
sociais. Pessoas mais reservadas podem se sentir desconfortáveis, 
ao cumprimentar ou serem cumprimentadas, por não saberem como 
reagir. Há também quem veja tais pessoas como vítimas de interações 
desagradáveis, no passado, daí surgindo uma espécie de bloqueio 
contra a saudação interpessoal. Eu, particularmente, suspeito que tais 
pessoas têm mesmo ́ é medo de a língua cair da boca!
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É preciso aproveitar o 
bom momento do turismo

O Brasil vive, neste 2025, um 
extraordinário crescimento do turis-
mo, devendo alcançar cerca de 8,5 
milhões de visitantes estrangeiros, 
número recorde, segundo a Embra-
tur. E o turismo doméstico também 
apresenta números recordes. Minas 
Gerais lidera este crescimento, se-
guindo dados liberados pela Embra-
tur. Torna-se importante reafirmar o 
quanto esta atividade é importante 
para a economia: gera receitas em 
tempo recorde e em curto prazo, 
com dinheiro em giro imediato; é 
civilizatório pois informa, educa, 
estimula a preservação de atrativos 
históricos, patrimoniais, culturais; 
incentiva a qualificação dos desti-
nos turísticos e na organização das 
cidades, seus serviços públicos, 
sua limpeza, segurança, orientação 
ao visitante, entre outras questões 
essenciais à receptividade e a for-
mação de boa reputação; estimula 
a qualificação dos serviços turísti-
cos básicos, como a hotelaria, a ali-
mentação, a boa orientação urbana 
quanto seus percursos e localização 
de atrativos, limpeza pública; exige a 
qualificação dos prestadores de ser-
viços, guias, recepção a visitantes. 
Enfim, boa capacidade de bem rece-
ber e obter a satisfação dos turistas 
para que retornem.

Estas recomendações são im-
portantes quando os fluxos de visi-
tantes estão intensificados. E que, 
certamente, deverão ser intensifica-
dos em razão do aumento da condi-
ção econômica da população brasi-
leira já registrada pelos indicadores 
sócio-econômicos. A ampliação das 
condições e ofertas de viagem e dos 
meios de locomoção é outro fator es-
timulador do turismo, mais vantajo-
sas financeiramente, destacando-se 
também os que se chama fenômeno 
do “automóvel e do asfalto” facilitan-
do o acesso a destinos de maior pro-

ximidade e com menor custo. Mas é 
fundamental deixar bem claro que o 
visitante de hoje é também mais exi-
gente, mais informado, mais crítico, 
tem boa informação sobre preços e 
qualificação de destinos e sua recep-
tividade. E avaliam, julgam, repro-
vam ou retornam ou não.

É importante ainda lembrar que 
Minas Gerais tem atrativos únicos, 
extremamente competitivos para o 
turismo e que explicam os bons re-
sultados demonstrados nas cidades 
históricas e outros destinos. Minas 
tem na sua cultura e na sua nature-
za os principais atrativos, heranças 
únicas em vários aspectos e espe-
cificidades. Minas tem história e 
patrimônios culturais preservados. 
Tem receptividade natural no bem 
receber, na sua educação ancestral, 
na sua cozinha, em vários produtos 
de reconhecida qualidade na alimen-
tação, possui hoje ofertas integradas 
de destinos permitindo roteiros va-
riados nos seus atrativos, propicia 
momentos únicos de qualidade hu-
mana e receptiva, possui bons aces-
sos por sua malha rodoviária, tem 
posição central e mediterrânea no 
mapa brasileiro permitindo compe-
tividade de tempo e gastos. E boa 
oferta de transportes coletivos.

Está ao centro dos principais 
emissores de visitantes, São Paulo, 
Rio e Brasília, entre outros e de ci-
dades médias. De avião, está a uma 
hora do eixo Rio-São Paulo. O ae-
roporto de Confins já recebe 12 mi-
lhões de passageiros ao ano e já com 
uma malha aeroviária que oferece 
interligações para quase todo o Bra-
sil. E, em razão do fluxo turísticos, 
há um crescente investimento na ho-
telaria, nos restaurantes, na qualifi-
cação das ofertas turística em termos 
de custo e outros fatores competiti-
vos, como demonstram os números 
da atividade em Minas Gerais. As 

estatísticas sobre o desempenho 
do turismo mineiro são positivas e 
animadoras, sendo justo reconhecer 
o trabalho realizado pela Secretaria 
de Estado de Cultura e Turismo, hoje 
em posição liderança no Brasil quan-
to ao seu crescimento. 

É preciso reconhecer que Minas 
Gerais, por sua tricentenária história, 
nos legou acervos patrimoniais úni-
cos, mas também atrativos raros de-
correntes de sua condição do “saber 
viver”, na culinária e nossos produtos 
de qualidade, como o queijo, a cacha-
ça, os pratos típicos, e muito mais. E 
também no bem receber, pousadas 
antigas, coloniais, em contato com 
a excepcionalidade da natureza, na 
chamada cultura popular ou folcló-
rica, nas festas típicas, religiosas e 
das celebrações singulares e únicas, 
na boa receptividade. E muito mais. 
Herança a ocupação territorial pela 
mineração e a agropecuária, Minas 
em 853 municípios e perto de cinco 
mil distritos e povoados e cada uma 
tem uma história, heranças culturais 
típicas, no artesanato, nas práticas da 
vida, nas festas religiosas ou cívicas. 
Tamanha riqueza natural, humana, 
modos de vida, não tem similaridade 
no Brasil, conforme atestam vários 
depoimentos.

Enfim, é hora do turismo, gera-
dor de emprego e renda, civilizador, 
educador, certamente a maior rique-
za natural de Minas Gerais, limpa, 
de resultados rápidos, qualificado-
ra de prestadores de serviços e até 
das administrações municipais que 
tem que se preparar para este bom 
momento. E com um bom planeja-
mento para o “turismo receptivo” 
e suas condições essenciais a que o 
visitante seja bem tratado, com boa 
orientação, em segurança, cidade 
limpa, folheteria, guias qualificados. 
E retorne.

maurowerkema@gmail.com
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Prefeito de Mariana prioriza a inclusão do município 
no programa “Minha Casa, Minha Vida” AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Tomaz Silva/ Agência Brasil Amanda de Paula Almeida
Durante coletiva de imprensa 

realizada na manhã de quinta-feira 
(22), o prefeito de Mariana, Juliano 
Duarte (PSB), defendeu que a in-
serção do programa "Minha Casa, 
Minha Vida" no município é uma 
prioridade da sua gestão. O novo 
ciclo do programa, lançado pelo 
Ministério das Cidades na Portaria 
nº 488, inclui cidades com mais de 
50 mil habitantes em todo o país. 
Para a meta destinada ao cadastro 
habitacional, deverá ser observado 
o teto de contratação de unidades 
habitacionais por município, defi-
nido conforme porte populacional, 
e a meta por UF, distribuída a partir 
do déficit habitacional local.

Em Minas Gerais, apenas 9.693 
unidades estão disponíveis para 
municípios elegíveis, apesar de ser 
um estado com grande número de 
cidades. "Muitas cidades vão ficar 
de fora, mesmo que pleiteiam, mas 
a gente vai fazer o nosso dever de 
protocolar e depois fazer nosso pa-
pel político, né? Porque quando a 
demanda é maior que oferta, acaba 
sendo uma demanda e uma apro-
vação política", afirmou o prefeito, 
destacando que a aprovação depen-
de também de articulação com o 
governo federal. "Se eu precisar ir 

20 vezes a Brasília, eu vou, mas a 
gente precisa diminuir o déficit de 
moradias do município de Maria-
na", completou.

Terreno do antigo "Nova 
Mariana" é aposta 
para o programa

O local cotado para receber o 
"Minha Casa, Minha Vida" é o an-
tigo residencial "Nova Mariana", 
projeto paralisado em gestões an-
teriores devido a questões na infra-
estrutura. Segundo Juliano Duarte, 
o município já tem recurso para 
resolver os problemas estruturais 
do local: "André Bélico, secretário 
de obras já vem trabalhando na atu-
alização de planilhas, de projetos 
para licitar para dar continuidade", 
explicou.

Como somente uma parte do 
antigo residencial "Nova Maria-
na" poderá ser contemplado com 
o programa "Minha Casa, Minha 
Vida", a prefeitura confirmou que o 
restante da área será destinado a ou-
tros projetos próprios do município. 
"Uma das partes dele vai ser utili-
zado para o 'Minha Casa, Minha 
Vida' e o município vai trabalhar 
uma outra modelagem de constru-
ção de residências naquela região", 
finalizou o prefeito.

Minas Gerais terá pouco mais de 
9.600 unidades do programa

Juliano Duarte divulgou a intenção sobre o 
programa “Minha Casa, Minha vida” em coletiva 

de imprensa no dia 22 deste mês

Educação e Cidadania: Alunos de 
Mariana participam de projeto junto à PM

Estudantes da rede pública municipal de Mariana terão a oportunidade de participar do programa educacional 
52º BPM KIDS, iniciativa do 52º Batalhão da Polícia Militar em Ouro Preto. O programa promove visitas monito-
radas à sede do batalhão, proporcionando uma experiência lúdica e educativa sobre o trabalho da Polícia Militar.

Na manhã de segunda-feira (26/05), uma reunião foi realizada pela ACIAM CDL Mariana com a Polícia 
Militar de Minas Gerais, representada pela 1º Tenente PM Bárbara Silvério da Silva, e a Secretaria de Educação, 
liderada pelo Secretário Municipal Fabricio Bicalho. O encontro teve como objetivo estruturar essa iniciativa, que 
promete fortalecer o vínculo entre os alunos e as forças de segurança, estimulando valores de cidadania e respeito.

“Acreditamos que promover educação é investir no presente e no futuro. A ACIAM/CDL Mariana se sente 
honrada em ser uma articuladora desta ação, que certamente será um sucesso em Mariana e na Região dos Inconfi-
dentes,” destacou Helielcio Vieira, executivo da ACIAM CDL Mariana.
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Retomada operacional e balanço da reparação: Samarco 
detalha ações após seis meses do Novo Acordo

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Nesta quarta-feira (28), a Samarco 
realizou uma viagem de imprensa para 
apresentar a retomada operacional e o 
balanço da reparação seis meses após 
a assinatura do Novo Acordo. Homo-
logado em novembro de 2024 pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF), o 
acordo prevê R$ 170 bilhões a serem 
investidos em reparação definitiva aos 
danos causados pelo rompimento da 
barragem de Fundão (2015), dos quais 
R$ 38 bilhões já foram aplicados em 
ações pela Fundação Renova, atual-
mente em liquidação, conforme deci-
são incluída no acordo.

“A partir da assinatura, as frentes 
relacionadas à indenizações individu-
ais, reassentamento e medidas ambien-
tais, que são as chamadas obrigações 
de fazer, ficaram sob responsabilidade 
da Samarco. Outras frentes de trabalho 
passaram a ser de responsabilidade 
do poder público, com recursos re-
passados pela Samarco, as chamadas 
obrigações de pagar”, explica Rosane 
Santos, diretora de sustentabilidade da 
mineradora.

Do valor total, R$ 100 bilhões 
serão destinados a entes públicos - in-
cluindo União, estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo e municípios atingidos 
- como parte das obrigações de pagar 
da Samarco, que devem ser cumpridas 
ao longo de 20 anos. Os recursos repas-
sados ao poder público estão divididos 
em sete categorias: repasses diretos 
aos atingidos (além das indenizações), 
recuperação ambiental, medidas so-
cioambientais, saneamento e rodovias, 
municípios que aderiram voluntaria-
mente ao acordo (Mariana não está 
incluída), investimentos institucionais 
(transparência e outros) e ações civis 
públicas (ACP) de Mariana.

Já os outros R$ 32 bilhões são 
as chamadas obrigações de fazer da 
Samarco e tratam sobre as responsa-
bilidades e prazos da mineradora com 
indenizações, reassentamentos, meio-
-ambiente e a extinção da Fundação 

Renova (em liquidação), com um perí-
odo de transição de todas as atividades 
a ser cumprido em até 12 meses. 

Indenizações
Em relação às indenizações indi-

viduais, parte das obrigações de fazer 
da Samarco, o acordo estabeleceu 
a conclusão de todos os processos 
indenizatórios já existentes (Novel, 
Lucros Cessantes, Dano Água, PIM-
-AFE, Auxílio Financeiro Emergen-
cial - AFE e Auxílio de Subsistência 
Emergencial - ASE) e criou dois novos 
programas para beneficiar pessoas não 
contempladas anteriormente: o Pro-
grama Indenizatório Definitivo (PID), 
que prevê R$ 35 mil por pessoa física 
ou jurídica, e o Sistema Agro-Pesca, 
que oferece R$ 95 mil por agricultor 
familiar ou pescador profissional.

O prazo de PID foi adiado irre-
vogavelmente até o dia 4 de julho. As 
pessoas elegíveis podem apresentar 
seus requerimentos na plataforma do 
PID. Os principais requisitos incluem:

● Ter idade superior a 16 anos na 
data do rompimento (05/11/2015);

● Ter solicitado cadastro na Fun-
dação Renova (em liquidação) até 
31/12/2021, ou possuir ação judicial 
no Brasil ou no exterior ajuizada até 
26/10/2021, ou ter ingressado no siste-
ma Novel até 29/09/2023 (respeitadas 
as hipóteses que consideraram a data 
de 30/04/2020);

● Apresentar comprovante de re-
sidência (emitido em qualquer data, 
nas localidades listadas no Acordo), 
documento de identificação com CPF 
(para requerimentos apresentados por 
pessoas físicas) e procuração outorga-
da a advogado particular ou declara-
ção de outorga de poderes à Defenso-
ria Pública.

O recebimento do valor de R$ 35 
mil exige a assinatura de um Termo 
de Quitação, que implica renúncia a 
eventuais ações judiciais nacionais 
ou internacionais relacionadas à repa-
ração e a quitação pelos danos decor-
rentes do rompimento da barragem de 
Fundão. O processo é individual, ho-

mologado pelo Judiciário e segue cri-
térios de segurança jurídica para todos 
os envolvidos no Acordo. 

Balanço dos 6 meses 
de indenizações

Até o dia 9 de maio deste ano fo-
ram destinados mais de R$ 1,4 bilhão 
em indenizações individuais e auxílios 
financeiros, alcançando aproxima-
damente 14,9 mil pessoas. Os paga-
mentos incluem diversas modalidades 
previstas no Acordo, além dos repas-
ses específicos a povos indígenas, co-
munidades quilombolas e tradicionais, 
que somam R$ 326,3 milhões.

Entre fevereiro e maio de 2025, o 
PID recebeu mais de 255 mil requeri-
mentos, volume equivalente a quatro 
vezes a população de Mariana, com 
cerca de 63% dos pedidos oriundos de 
pessoas que também integram a ação 
judicial no Reino Unido. Até o mo-
mento, mais de 60 mil termos foram 
assinados, com mais de 31 mil paga-
mentos, contando com os que foram 
realizados no dia 27 de maio.

Meio ambiente
O Plano de Recuperação Ambien-

tal (PRA), previsto no acordo firma-
do, detalha as ações de recuperação 
ambiental que devem ser executadas 
e monitoradas pelas autoridades até 
2040. A entrega desse plano está pre-
vista para o dia 4 de julho de 2025. 
Entre as iniciativas em andamento, 
destaca-se o estudo de viabilidade para 
a retirada de até 9,15 milhões de me-
tros cúbicos de rejeitos acumulados 
na Usina Hidrelétrica Risoleta Neves 
(Candonga). A diretora de Sustentabi-
lidade, Rosane Santos, explicou como 
o estudo está sendo conduzido e a im-
portância da participação das autorida-
des no processo:

“Já está muito claro que a remo-
ção dos 9 milhões de metros cúbicos 
e, obviamente, a alocação desse gran-
de volume em um outro local pode 
provocar um impacto ambiental tão 
grande quanto. (...) O estudo é para 
dimensionar o quanto eu consigo re-
tirar sem provocar um novo impacto 
ambiental. E aí tem várias métricas, 
várias análises supertécnicas que estão 
sendo aplicadas pelo nosso time junto 
com o Ibama para chegar nessa men-
suração”, explica.

Outras frentes de ação também 
avançam, como o cercamento de 
41,1 mil hectares para reflorestamen-
to compensatório, área equivalente a 
aproximadamente 57 mil campos de 
futebol, e o cercamento de 3.716 nas-
centes. O gerente de Meio Ambiente 
da Samarco, João Batista, ressaltou 
que a empresa mantém sua respon-
sabilidade pelas ações de compensa-
ção ambiental previstas no acordo: 
“Naquilo que consiste a reparação 
ambiental, compensação ambiental, 
a Samarco realmente manteve toda a 
responsabilidade. A gente não trans-
feriu, em nenhum momento, nada, 
nenhuma ação do governo”, declarou.

Também seguem em curso pro-
gramas de monitoramento da quali-

dade da água e dos sedimentos, com 
investimentos de R$ 285 milhões des-
tinados ao projeto de monitoramento 
da biodiversidade aquática via parce-
rias com Fapemig, FEST e Fundação 
Tamar. Desde 2018, já foram direcio-
nados R$ 796 milhões em ações com-
pensatórias no meio ambiente.

Reassentamentos
Outro ponto previsto nas obriga-

ções de fazer da Samarco é a conclu-
são dos reassentamentos coletivos de 
Novo Bento Rodrigues e Paracatu. Até 
agora, 93% dos imóveis previstos (ca-
sas, sítios, comércios e bens coletivos) 
foram entregues ou tiveram indeniza-
ções pagas para famílias que optaram 
por essa modalidade. O investimento 
total nos reassentamentos supera R$ 7 
bilhões, sobre esse valor a representan-
te da área social do reassentamento ex-
plicou como funcionou o processo de 
construção de Novo Bento Rodrigues 
e Paracatu: “Acho que todo mundo 
entende que não é apenas a constru-
ção de casas, estamos falando de um 
processo abrangente que inclui o pen-
samento sobre a restituição do direito 
de moradia dessas famílias. Tem todo 
o processo de construção de casas, que 
é o que a gente consegue ver, enxergar, 
palpar, dar palpite, muitas vezes. Para 
que isso tudo seja feito, a gente usou 
uma metodologia de delimitar casos. 
A gente tem hoje aproximadamente 
540/545 famílias que foram atendidas 
pelo Reassentamento e dessas famí-
lias, 729 casos. Uma família tem mais 
de um caso a ser resolvido. Então, às 
vezes ela tem uma casa, ela tem um 
lote, ela tem um comércio…”, destaca 
Rachel Starling.

Todas as construções iniciadas an-
tes da homologação do Acordo serão 
concluídas até o final de 2025. Já as 
obras que tiveram seus projetos defi-
nidos após o Acordo, serão entregues 
posteriormente, conforme prazos esta-
belecidos no processo. Além disso, há 
um repasse de mais de R$ 1 bilhão a 
ser dividido entre as famílias atingidas, 
como explica Rachel Starling: “Além 
da definição da própria casa, o acordo 
prevê um valor substancial a ser divi-

dido entre as famílias, que é R$ 1,8 bi. 
Ele vai ser todo operacionalizado, com 
definição de tempo, como, de que for-
ma pela governança que cuida desse 
acordo, que é a Defensoria Pública, o 
Ministério Público, o Estado de Minas 
Gerais. Então, ele [o acordo] prevê 
esse repasse de recurso, até porque é 
uma pergunta que todos fazem, por-
que a diferença de padrão, às vezes, 
no olhar, parece muito significativa: 
‘como que essas pessoas vão cuidar de 
suas vidas? Como é que elas vão ter 
recurso financeiro para mantê-las?’. E 
isso o acordo prevê dessa forma. As 
famílias, então, terão direito a receber 
esse recurso para conseguir manter 
as suas vidas pelos próximos anos”, 
apresenta uma das porta-vozes da área 
social dos reassentamentos.

Além disso, 95% dos equipamen-
tos públicos foram entregues. As obras 
das escolas, postos de saúde e estações 
de tratamento de água e esgoto já fo-
ram concluídas e estão em funciona-
mento. Um acordo complementar 
com a Prefeitura de Mariana assegura 
R$ 108,9 milhões para o custeio des-
ses equipamentos e serviços públicos. 
Desse valor, 15% já foram repassados 
à Prefeitura de Mariana, segundo a 
diretora de sustentabilidade Rosane 
Santos. 

Retomada operacional
A Samarco retornou com as 

operações após cinco anos de para-
lisação e aguardando a implantação 
do sistema de filtragem, que permite 
o empilhamento a seco de 80% dos 
rejeitos gerados. O restante é disposto 
em uma cava confinada, estrutura que 
oferece contenção natural e maior se-
gurança.

A retomada das atividades foi 
gradual e opera sem o uso de barra-
gens de rejeitos. Em 2020, a Samarco 
retomou 26% de sua capacidade pro-
dutiva, com um investimento de R$ 
650 milhões. Já em 2024, esse per-
centual subiu para 60%, com aporte 
de R$ 1,6 bilhão. O plano da empresa 
é atingir, até 2028, 100% da capacida-
de produtiva, com previsão de inves-
timentos que somam R$ 13 bilhões.

Gráfico de destinação dos R$ 100 bilhões via poder público

Amanda de Paula Almeida Amanda de Paula Almeida

A Igreja Nossa Senhora das Mercês (na foto) e a 
Capela de São Bento já estão prontas, mas ainda 

não foram entregues à Arquidiocese

Rua Emanuelle Victória em Novo Bento Rodrigues 
é homenagem à criança falecida pelo rompimento 
da barragem em 2015
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Homem é preso e munições 
são apreendidas pela PM 
em Mariana AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Família do bairro São Pedro recebe moradia 
pelo programa “Arrumando a Casa”

Na segunda-feira (19), mais 
uma família recebeu sua mora-
dia pelo programa “Arrumando a 
Casa", uma iniciativa criada em 
2021, que tem como objetivo ga-
rantir a segurança e dignidade de 
pessoas que vivem em situações de 
vulnerabilidade e/ou risco. Dessa 
vez, a entrega realizada pela Pre-
feitura de Mariana, por meio da Se-
cretaria de Habitação e Zeladoria, 
aconteceu no bairro São Pedro para 
a família da Rejane Aparecida.

Em 2018, a mãe de quatro filhos 

precisou desocupar sua residência 
no bairro São Pedro devido ao risco 
de desabamento. O antigo imóvel, 
construído em um lote com barran-
co nos fundos, estava com a estrutu-
ra em um estado crítico e com ame-
aça de colapsar. Desde então, Rejane 
vivia no bairro Cabanas com apoio 
do Aluguel Social, enquanto aguar-
dava a reforma da sua casa. 

A antiga residência no bairro 
São Pedro foi totalmente demolida 
e sua estrutura nova foi reforçada 
e agora conta com dois andares, 
tendo uma sala, três quartos, dois 
banheiros, uma copa, uma cozinha 

e uma pequena varanda. Além dis-
so, a escada de madeira que ligava 
os dois andares foi substituída por 
uma estrutura metálica, pensando 
na segurança dos moradores.

Ao falar sobre a nova residên-
cia que irá morar com seu filho, 
Diogo Cruz, Rejane se emociona 
afirmando que jamais perdeu a es-
perança de voltar para a sua casa: 
“Eu nunca perdi as esperanças, 
mesmo com todas as dificuldades, 
sem ter condições de fazer [a refor-
ma] igual ela tá aí hoje... só agrade-
cer”, finalizou a nova contemplada 
pelo programa.

Rejane estava desde 2018 em aluguel social
Novo imóvel reformado no bairro São Pedro é 

uma espera de 7 anos

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Em uma operação 
realizada no bairro 
Cartuxa na quinta-feira 
(22), a Polícia Militar 
abordou um Fiat Pálio 
que trafegava com a 
lanterna traseira apaga-
da. Durante a revista, os 
policiais encontraram 
três munições de calibre 
9mm e uma porção 
de maconha dentro do 
veículo, que tinha quatro 
ocupantes.

Um dos homens, de 
21 anos, assumiu a posse 
do material e confessou 
que guardava mais 
munições em sua casa, 
localizada no bairro 
Santa Rita de Cássia. Os 
militares seguiram para 
o endereço indicado e, 
durante nova busca, en-
contraram: 30 munições 
intactas do calibre 9mm, 
uma munição intacta de 
calibre 38, uma munição intacta de calibre 32, um cinto de guarnição con-
tendo porta carregador duplo, um porta lanterna e um coldre. O suspeito 
foi preso em flagrante e encaminhado à Delegacia de Plantão, onde todo o 
material apreendido foi registrado. 

Munições e materiais apreendidos 
pela Polícia Militar

Arsenal apreendido inclui 33 munições de 
diferentes calibres, acessórios e drogas

52º BPM/PMMG
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de manuseio de bambu
REFIS prevê isenção de juros de 
até 100% para contribuintes em 
débito com município

AMANDA DE PAULA ALMEIDA
N
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Mariana recebe curso de capa-
citação para manuseio, tratamento e 
confecção de objetos de bambu até 
julho no projeto Bamboo. O objetivo 
da oficina, que já passou por Acuruí, 
Barão de Cocais, Ribeirão do Eixo e 
Campo Formoso, é profissionalizar a 
mão de obra local para a criação de 
produtos que serão comercializados 
em lojas parceiras, visando à geração 
de renda sustentável e ao incentivo 
para a continuidade das atividades. 
Com duração de três meses, o curso 
será ministrado pelo arquiteto, ur-
banista e professor Flávio Negrão e 
contará com a participação do desig-
ner Sérgio Stark, como palestrante e 
curador do projeto.

Segundo o coordenador do pro-
jeto, Rud Carvalho, a escolha do 
bambu como matéria-prima não foi 
por acaso. “É um vegetal muito far-
to em Minas Gerais e que faz parte 
da infância de muitos moradores da 
região. Está presente na memória 
afetiva de diversos participantes, que 
terão a oportunidade de testemunhar 
a transformação do bambu durante a 

oficina. Os objetos criados vão com-
binar a flexibilidade do material com 
a rigidez do aço”, comenta.

Nesta edição, o Bamboo será 
realizado na Comunidade Terapêu-
tica Emanuel (Coterem). Localizada 
em Mariana, a instituição oferece 
alternativas para a recuperação de 
dependentes químicos, gerando um 
impacto social positivo na região. O 
curso contará com 24 aulas, teóricas 
e práticas, e, ao final, todos os par-
ticipantes receberão um certificado 
de conclusão. Está prevista ainda a 
instalação de uma oficina, que será 
doada à Coterem ao término do pro-
jeto, para garantir a continuidade das 
atividades.

“Nosso objetivo é criar oportuni-
dades reais de geração de renda para 
essas pessoas, promovendo a autono-
mia dos participantes e fortalecendo 
a economia local”, conclui Rud Car-
valho. O projeto conta com incentivo 
da Lei Federal de Incentivo à Cultu-
ra, patrocínio da Cedro Mineração e 
é realizado pela Associação Livre de 
Cultura e Esporte (ALCE), em parce-
ria com a New View, o Ministério da 
Cultura e o Governo Federal.

Curso 
acontece na 

Comunidade 
Terapêutica 

Emanuel 
(Coterem)

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

A Câmara Municipal de 
Mariana aprovou nesta segunda-
-feira (27), durante a 17ª Reunião 
Ordinária de 2025, o Programa 
Municipal de Recuperação de 
Receitas (PMRR). A proposta, 
enviada pelo prefeito Juliano Duar-
te (PSB) por meio do Projeto de 
Lei nº 197/2025, oferece condições 
especiais para que contribuintes 
regularizem débitos com o muni-
cípio.

Com uma dívida ativa que 
chega a R$ 52 milhões, a prefei-
tura espera recuperar parte desses 
valores com o novo programa, que 
traz benefícios para os optantes. 
Quem quitar seus débitos à vista 
terá direito a 100% de desconto em 
juros e multas. Para quem precisar 
parcelar, a prefeitura oferece 70% 
de desconto no pagamento em seis 
vezes e 50% para quem optar por 
mais de seis parcelas mensais.

"É uma oportunidade para 
regularizar a situação com con-
dições especiais e contribuir com 
o desenvolvimento de Mariana", 
destacou o prefeito Juliano Duarte. 
O programa, conhecido como 
REFIS municipal, estará com ins-
crições abertas até 30 de julho de 
2025. Vale ressaltar que o desconto 
está previsto somente sob o valor 
de juros e multa, e não na dívida 
total do contribuinte. 

José Cruz/ Agência Brasil Marcello Casal Jr./ Agência Brasil

Optantes têm até 30 de julho para fazer 
a inscrição no REFIS

Programa oferece descontos de 50% a 100% 
para contribuintes



O LIBERAL Ed.1633 - SExta-fEira, 30 dE maio/2025

oliberalinconfidentes.com.br
ITABIRITO 7

Nova sede do CMEI Pequeno Cidadão é entregue em 
Itabirito, com investimento de R$ 6,2 milhões VICTÓRIA OLIVEIRA

Revelação 
de Fotos 
de celular

Fotografias 
em geral

Itabirito é selecionada para integrar rede 
nacional de gestão urbana e desenvolvimento

VICTÓRIA OLIVEIRA

Na última sexta-feira 
(23), foi inaugurado, em 
Itabirito, o novo prédio do 
Centro Municipal de Educa-
ção Infantil (CMEI) Pequeno 
Cidadão, por meio da Secre-
taria de Educação. A unidade, 
que antes funcionava em um 
imóvel alugado, agora conta 
com uma sede própria, cons-
truída com investimento de 
cerca de R$ 6,2 milhões.

O novo espaço está lo-
calizado na Rua Argemiro 
Mapa, s/n, no bairro Vila 
José Lopes, e possui nove 
salas de aula, brinquedoteca, 
lactário, pátios, banheiros 
adaptados, salas administra-
tivas, entre outros ambientes. 
A faixa etária atendida per-
manece a mesma (crianças 
de 2 a 4 anos, do Maternal I 
ao 1º período), mas a capa-
cidade aumentou. Agora, a 
unidade poderá receber até 
149 alunos, o que representa 
um crescimento de 22% em 
relação à estrutura anterior.

De acordo com a se-
cretaria, os novos espaços 
ampliam as possibilidades 
para um uso pedagógico 
mais lúdico e criativo para 
o desenvolvimento integral 
do aluno. “Antes, o CMEI 
Pequeno Cidadão funciona-
va em um imóvel residencial 
alugado que demandava al-
gumas adaptações paliativas, 
mas que não supriam todas 

as necessidades de conforto 
e bem-estar. Agora, o espaço 
permite observações e inte-
rações mais eficazes no de-
senvolvimento da primeira 
infância, o que pode mitigar 
futuros problemas no ensino 
e aprendizagem”, afirmou a 
secretária de Educação, Ira-

Construção está localizada na Vila José Lopes

Prefeito e vice estiveram presentes

cema Mapa. 
A prefeitura também 

destacou que, com a mudan-
ça, haverá redução de gastos 
com aluguel e maior como-
didade para as famílias, de-
vido à localização da escola 
em uma área mais próxima 
às residências dos alunos.

Itabirito foi selecionada 
para participar das “Co-
munidades de Prática em 
Desenvolvimento Urbano 
Integrado”, iniciativa de 
alcance nacional vinculada 
ao Ministério das Cidades. 
O anúncio foi feito pela 
prefeitura na última sexta-
-feira (23).

O município está entre 
os 53 escolhidos entre 
centenas de inscritos de 
diversas regiões do país, e é 
um dos dez representantes 
de Minas Gerais na rede, 
que busca fortalecer a capa-
cidade de gestão urbana dos 
municípios brasileiros por 
meio da troca de experiências, formação técnica e construção 
coletiva de soluções para os desafios das cidades.

Promovida pelo Instituto Pólis, com apoio da Agência 
Alemã de Cooperação Internacional (GIZ) e do Programa 
Nacional de Capacitação das Cidades – CAPACIDADES., a 
iniciativa propõe uma abordagem integrada e participativa no 
planejamento urbano, com foco em soluções mais justas, par-
ticipativas, sustentáveis e eficazes para os territórios urbanos.

Após a seleção, as equipes já iniciaram os primeiros 
encontros. Ao longo dos próximos meses, Itabirito participará 
de uma série de atividades formativas, mentorias técnicas e 
trocas. A programação inclui imersões temáticas online com 
especialistas, curso de Desenvolvimento Urbano Integrado 
e elaboração coletiva de propostas urbanas baseadas nas 

realidades locais.
“A seleção reconhece o compromisso de Itabirito com 

o planejamento urbano sustentável, a justiça social e a 
qualificação da gestão pública local”, afirmou a prefeitura. 
A participação de Itabirito será conduzida pela Secretaria de 
Política Urbana e Habitação, em parceria com a Secretaria de 
Planejamento e Orçamento. 
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

VICTÓRIA OLIVEIRA

Inscrições abertas para a edição 
noturna do projeto "Caminhadas 
na Natureza", em Itabirito

Missa vermelha: Na década de 1960, foi 
celebrada a última missa vermelha na igreja 
da padroeira Nossa Senhora de Nazaré, em 
Cachoeira do Campo. Sob a regência de Juca 

Lemos, a corporação musical União Social e o coro realizaram uma 
fantástica sinfonia no coro da igreja. A missa, rezada em latim, foi 
marcante pela beleza e harmonia, transmitindo uma arte divina di-
fícil de esquecer.  
95 anos: Sob a presidência de Leandro Leite, foi realizada no último 
sábado uma confraternização na sede social em comemoração aos 
95 anos de fundação da corporação musical União Itabiritense. Di-
retores, músicos e familiares participaram de uma bonita celebração 
e elogiaram o trabalho do presidente pela modernização do espaço 
e pelo carinho com os integrantes desta quase centenária instituição. 
Parabéns, Leandro, pelo trabalho edificante em prol da nossa cultura 
artística!  
Julifest: A 32ª edição da Julifest será realizada de 10 a 13 de julho, 
com shows de Xand Avião, Mari Fernandez, Mumuzinho, Samuel 
Rosa, Charlie Brown Jr. e Murilo Huff. Destaque em Minas Gerais, 
a festa reúne gastronomia, quadrilhas, eleição da rainha e escolha 
das melhores barracas, além da apresentação de artistas locais.  
Acontecendo: O Festita 2025, o festival de teatro de Itabirito, ocorre 
até o dia 1º de junho no Cine Teatro Liz Bastos, na Casa de Cultura 
Maestro Dungas, na Praça do Centenário e no Complexo Turístico 
da Praça da Estação, reunindo grupos locais, regionais e nacionais. 
Em destaque, o espetáculo *Órfãs do dinheiro* e a Cia teatral Maria 
Filó. Os ingressos são gratuitos. Parabéns à Secretaria de Patrimônio 
e Turismo pela iniciativa!  
Legislativo municipal: Bela iniciativa do presidente da Câmara 
Municipal, Márcio Oliveira (Juninho), em realizar uma oficina de 
apoio ao processo legislativo em parceria com o programa Interle-
gis do Senado Federal. A capacitação dos servidores e a busca pelo 
conhecimento são de grande relevância para o aprimoramento de 
qualquer atividade. Em décadas passadas, o curso de liderança e 
gestão da Fundação Ulysses Guimarães foi de grande valia para os 
filiados do PMDB. É sempre importante agregar valor. Parabéns, 
presidente!
6 anos: Completando seis anos de charme e graciosidade, nossa afi-
lhada Nicole, filha de Poliana e Felipe, celebrou com direito a festa 
e à presença da turminha do balé e da escolinha, além de amigos e 
familiares. A ela, nosso abraço, carinho e admiração!
Por onde anda? Dr. Gilberto José Ferreira Bastos (Dr. Gilbertinho), 
médico de destaque na região e discípulo do saudoso Hélio Bastos. 
Foi vereador e vice-prefeito, com uma trajetória de relevantes servi-
ços prestados ao município. Sempre participativo, eleva o conceito 
da classe médica na cidade. Seu único defeito? Torcer para o time do 
outro lado da lagoa! Dr. Gilbertinho é uma pessoa de expressão na 
região dos Inconfidentes.  
Para refletir: "Os obstáculos são ensinamentos para o seu espíri-
to."

VICTÓRIA OLIVEIRA

Santo Antônio e Capanema, em Itabirito, 
recebem 6ª edição do projeto Fala, Cidadão

A Prefeitura de Itabirito anun-
ciou a próxima edição do projeto 
“Caminhadas na Natureza”. Desta 
vez, o trajeto será noturno e está 
marcado para o dia 14 de junho. As 
inscrições já estão abertas no Cen-
tro de Referência e Informações 
Turísticas (CRIT).

O percurso passará pelas trilhas 
do circuito São Gonçalo do Monte 
e Bonsucesso, com saída às 17h30 
do Complexo Turístico da Estação 
(Rua Raul Soares, 349 – Centro), 
e retorno previsto para as 23h. Se-
gundo a programação anual do pro-
jeto, que prevê mais quatro edições 
em 2025, essa será a única cami-
nhada noturna do ano.

As caminhadas noturnas fazem 
parte da essência do projeto desde o 
início e costumam ser bastante pro-
curadas por moradores e visitantes. 
A prefeitura conta com o suporte 
das secretarias de Agronegócio e 
Desenvolvimento Rural, Seguran-
ça, Prevenção e Mobilidade Urba-

na e Gestão de Frotas.
Além de proporcionar contato 

direto com a natureza, a proposta 
convida o público a explorar a Re-
gião dos Inconfidentes por meio de 
seus caminhos históricos, antigos 
sítios e construções que remontam 
ao período do ciclo do ouro. O 

evento também incentiva o ecotu-
rismo e valoriza a economia criati-
va local..

As vagas são limitadas e as 
inscrições devem ser feitas presen-
cialmente no CRIT, das 8h às 17h. 
Mais informações pelo telefone: 
(31) 3561-7847. 

Os bairros Santo Antônio e 
Capanema, receberam nesta ter-
ça-feira (27), a 6ª edição do Fala, 
Cidadão, projeto da Prefeitura de 
Itabirito que promove o diálogo 
direto entre a população e o poder 
público. Com essa edição, as ativi-
dades do projeto entram em pausa 
e serão retomadas em agosto, 
com o objetivo de alcançar novas 
localidades do município.

Realizado na Associação Co-
munitária do bairro Santo Antônio, 
o encontro contou com a presen-
ça de autoridades municipais e 
moradores das duas comunidades, 
que acompanharam a apresentação 
das principais melhorias imple-
mentadas na região e puderam 
expor suas demandas e sugestões à 
Administração Pública.

Entre os investimentos 
destacados pela Prefeitura estão 
a pavimentação asfáltica com 
aporte de mais de R$ 3,6 milhões, 
a cobertura e reforma da quadra 
esportiva do bairro Santo Antônio 
e do Poliesportivo Pedro Cardoso, 
a construção do novo prédio do 
CMEI Pequeno Cidadão, a instala-
ção de placas de energia fotovoltai-
ca na Escola Municipal Guilherme 
Hallais França e as ações desen-
volvidas pelo Cras Maria Loura.

Já entre as reivindicações 
apresentadas pela população, 
destacou-se a dificuldade de acesso 
ao bairro, ocasionada por motoris-
tas que desrespeitam a sinalização 
de trânsito. Moradores também 
compartilharam preocupações e 
sugeriram melhorias em diferentes 
áreas, reforçando a importância 
da escuta ativa por parte do poder 
público.

“Mais uma visita que con-
cluímos com sucesso. Ouvir o 
cidadão, dar voz à comunidade, 
é uma importante ferramenta na 
busca de soluções coletivas para 
a localidade. É uma construção 
que precisa ser realizada por meio 
dessa parceria entre moradores e 
Administração”, destacou o prefei-
to Elio de Mata.

O Fala, Cidadão é uma ini-
ciativa do Gabinete de Governo 
que busca aproximar a população 
do poder público por meio da 
escuta ativa e da implementação 
de políticas públicas voltadas 
às necessidades locais. Ao todo, 
24 bairros de cinco regiões da 
cidade já foram contemplados 
pelo projeto.
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Baralho na mão e grito 
preparado: vem aí o 
4º Torneio Municipal 
de Truco em ItabiritoVICTÓRIA OLIVEIRA

Prefeitura de Itabirito abre patrocínio para 
Julifest com cotas de até R$ 400 mil

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABIRI-
TO/MG. EXTRATO DE TERMO ADI-
TIVO. Extrato do 1º Termo Aditivo ao 
Contrato 026/2023 Processo Licitatório. 
010/2023, Pregão Presencial 010/2023 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica es-
pecializada para prestação de serviços de 
assessoria e consultoria contábil, Nos ter-
mos do art. 57, inciso II, da Lei 8.666/93 
fica o contrato prorrogado pelo prazo de 12 
(doze) meses, tendo início em 06/06/2025. 
Valor global: R$ 26.658,12. Data de assi-
natura: 23/05/2025. Dotação orçamentaria: 
01.031.0001 2.006 – 3.3.90.35.00.00 – Fi-
cha – 30.
EXTRATO DE TERMO ADITIVO. 
Extrato do 1º Termo Aditivo ao Contra-
to 020/2025. Processo Administrativo 
126/2024, Dispensa 011/2024 Inexigibi-
lidade 001/2023. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviços 
de chaveiros em geral, com fornecimento 
de material, mão de obra, para atender a 
Cãmara Municipal de Itabirito. Nos termos 
do art. 107 da Lei 14.133/202, fica o con-
trato prorrogado pelo prazo de 12 (doze) 
meses. Valor global: R$ 4.189,80. Data de 
assinatura: 20/05/2025. Dotação orçamen-
taria: 01.031.0001 2.006 – 3.3.90.39.00.00 
– Ficha – 33.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Carnaval de Itabirito: população 
pode opinar sobre o futuro da festa 
por meio de consulta pública

VICTÓRIA OLIVEIRA

A cidade de Itabirito iniciou um 
processo de escuta pública voltado 
à elaboração de um plano participa-
tivo de políticas públicas e culturais 
para os futuros carnavais do muni-
cípio. A participação pode ser feita 
de forma online, por meio de um 
formulário disponível no aplicativo 
Conecta Itabirito, entre os dias 26 
de maio e 5 de junho.

A consulta também contará 
com encontros presenciais nos dias 
10 e 11 de junho, das 19h às 22h, 
no Atelier de Artes Integradas, am-
pliando o espaço de diálogo com 
diferentes grupos da sociedade.

A proposta é ouvir represen-
tantes de blocos carnavalescos, 
artistas, músicos, comerciantes, 
ambulantes, rede hoteleira, Câma-
ra de Dirigentes Lojistas (CDL), 
moradores dos bairros e distritos, 
famílias com crianças, turistas e 
integrantes da comunidade LGBT-

QIAPN+, com o objetivo de garan-
tir um debate plural e representati-
vo sobre o Carnaval.

As contribuições recebidas 
serão analisadas entre os dias 12 
e 30 de junho e servirão de base 
para a construção do Plano Parti-

cipativo do Carnaval de Itabirito. A 
apresentação pública do plano está 
prevista para julho, com propostas 
concretas voltadas à valorização da 
cultura local e ao fortalecimento de 
uma das festas mais tradicionais do 
município.

A Prefeitura de Itabirito está 
com chamada pública aberta para o 
cadastramento de empresas interes-
sadas em patrocinar a 32ª edição da 
Julifest, que ocorrerá de 10 a 13 de 
julho na Praça dos Inconfidentes. 
As propostas devem ser apresen-
tadas presencialmente no dia 18 de 
junho, em sessão pública, às 15h, 
no auditório do Centro Adminis-
trativo. 

As cotas de patrocínio estão 
divididas em quatro modalidades: 
diamante (a partir de R$ 400 mil), 
ouro (R$ 250 mil), prata (R$ 150 
mil) e ações de comunicação, com 
serviços avaliados em pelo menos 
R$ 180 mil.

Segundo a administração mu-
nicipal, as cotas de patrocínio darão 
aos patrocinadores o direito de as-
sociação ao nome da Julifest, além 
de ampla possibilidade de exposi-
ção na Praça dos Inconfidentes. A 
iniciativa não é inédita e tem como 

principal objetivo viabilizar a infra-
estrutura do evento e apoiar as asso-
ciações comunitárias envolvidas. O 
edital completo está disponível no 
site da Prefeitura de Itabirito.

VICTÓRIA OLIVEIRA

Se você é daqueles que já começa a partida com o grito de “truco!” 
na ponta da língua, chegou a hora de mostrar seu talento. A Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de Esportes e Lazer, deu início na última 
quarta-feira (28), às inscrições para o 4º Torneio Municipal de Truco, que 
acontecerá na Praça da Estação, no dia 29 de junho.

Com vagas limitadas a 64 duplas, as inscrições podem ser feitas até o 
dia 10 de junho, ou até o preenchimento total das vagas, de forma gratuita. 
Os interessados devem se inscrever pelo aplicativo Conecta Itabirito ou pre-
sencialmente na sede da Secretaria de Esportes e Lazer (Rua Getúlio Vargas, 
295 – Centro). Para participar, é necessário ter 18 anos ou mais. A troca de 
parceiros será permitida apenas até o dia 16 de junho, às 17h.

De acordo com o secretário de Esportes e Lazer, Eduardo Braga, o tor-
neio representa uma valorização da cultura popular e do lazer no município. 
“O truco tem uma tradição muito forte em Itabirito, e já estamos na quarta 
edição deste torneio, que vem sendo aprimorado a cada ano. É muito im-
portante valorizar essa expressão de lazer que atrai tantos adeptos. Espero 
que as inscrições sejam um sucesso e que o evento proporcione grandes 
disputas”, afirmou.

O campeonato promete ser animado e a organização fez questão de res-
saltar, nas regras, um aviso sobre a empolgação dos participantes: em caso 
de quebra de mesa durante os jogos, o jogador responsável deverá arcar com 
o prejuízo imediatamente. As partidas serão realizadas com o chamado “ba-
ralho sujo” — ou seja, sem cartas 8, 9, 10 ou coringas — e segue o tradicio-
nal sistema eliminatório. As disputas começam com o congresso técnico, às 
8h45, seguido pelo início dos jogos, às 9h. O torneio não envolve premiação 
em dinheiro, mas os três primeiros colocados levarão troféus para casa, além 
de muito respeito nas rodinhas de baralho da cidade.

Mais orientações podem ser conferidas no regulamento, disponível no 
aplicativo Conecta Itabirito, ou pelo telefone 31-3563-1956.

Torneio em edições anteriores
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Crime em Itabirito: jovem de 21 anos é 
assassinado no bairro Santo Antônio e 
suspeito é preso pouco tempo depois

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

A maior culpa é nossaA maior culpa é nossa

Valdete 
Braga

“- Estou cada vez mais decepcionado com os nossos políticos.
- Você ainda se decepciona? Eu nem ligo mais, são todos iguais, 

nenhum presta.”
O tema que originou este diálogo foi o fiasco do depoimento de 

uma influenciadora digital na CPI das bets, amplamente divulgado, 
onde a moça foi “tietada” por alguns senadores, chegando a fazer 
“selfies” durante o interrogatório. Foi realmente um show de horrores 
e motivo de vergonha nacional para alguns, mas daí a generalizar 
assim é um pouco de exagero. Digo “um pouco” porque, infeliz-
mente, o número de políticos sérios só diminui a cada nova eleição, 
quando deveria ser o contrário, e, também infelizmente, este não é 
um fenômeno só no Senado, ele se espalha para todas as instân-
cias, federal, estadual e municipal.

Vivemos uma era surreal, onde os valores estão deturpados, 
onde o antes “tudo por dinheiro” tornou-se “tudo por engajamento.” 
Na verdade, acaba dando no mesmo, se considerarmos que enga-
jamento também resulta em dinheiro, mas é muito triste que este 
pensamento chegue à esfera política.

Quando o eleitor diz “nenhum deles presta”, não é bem assim. 
Quero crer que ainda existam políticos sérios e comprometidos, e 
quero crer também que eles existam em todas as esferas, nacional, 
estadual e municipal.

O que acontece é que o político sério está preocupado com coi-
sas maiores, e o seu “engajamento” não vem da internet ou das re-
des sociais, mas do seu compromisso com o que realmente importa. 
A triste verdade é que, talvez por isto mesmo, não fique “conhecido”, 
o que reforça o pensamento do diálogo.

No caso específico do acontecido na CPI das bets, um destes 
políticos poderia ter pedido a palavra e dito, educadamente, alguma 
coisa para impedir o absurdo em que se transformou tudo aquilo. 
Talvez um simples pedido de respeito para com a Casa Legislativa 
resolvesse.

Por que não o fez? Medo do “cancelamento”, por tratar-se de 
uma influenciadora digital, com não sei quantos milhões de seguido-
res? Possivelmente sim, e se for isto, este seria mais um exemplo do 
quanto a preocupação com o engajamento, não importa de onde ou 
porque venha, se sobrepõe a se fazer o certo.

Acontece em todas as instâncias, pois em todas elas parece que 
a seriedade só diminui, e aí vem a pergunta que não quer calar, com 
a resposta óbvia: De quem é a maior culpa? Nossa, que elegemos 
mal, sem avaliarmos, o mínimo que seja, quem é aquela pessoa 
além da sua imagem na internet.

Digo “nós” porque, independentemente do voto individual, em 
uma democracia, o que conta é a vontade da maioria, logo, mesmo 
com a consciência tranquila por não termos votado em A ou B, se é 
ele ou ela que está na cadeira, é ele ou ela quem nos representa. 
Triste representatividade.

VICTÓRIA OLIVEIRA

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS 
EXCEPCIONAIS DE ITABIRITO
R. Dr. Eurico Rodrigues, 378 - Praia - Itabirito/MG

CNPJ: 20.067.328/0001-32

RECEITA BRUTA OPERACIONAL
Receitas área Administrativa   116859,12
Receitas área Social    0,00
Receitas área Educacional    0,00
Receitas área Saúde    0,00    116859,12 
RESULTADO BRUTO OPERACIONAL  =   116859,12 
DESPESAS OPERACIONAIS  (-)
Despesas área Administrativa   -79146,39
Despesas área Social    -11512,36
Despesas área Educacional     -7988,81
Despesas área Saúde     -44079,80   142727,36 
OUTRAS DESPESAS/RECEITAS OPERACIONAIS
Despesas - Isenções das Contrib. Sociais   -1321692,16
Despesas c/Projetos/Convênios/Outros   -7036568,60
Isenção Contribuições Sociais    1321692,16
Receitas c/Projetos/Convênios/Outros   14037200,13
Outras Receitas    0,00
Devolução de Recursos não utilizados   -83,12
Recuperação de Despesas    0,00
Rentabilidade s/Aplicação - Administrativo  50985,12
Rentabilidade s/Aplicação - Social   0,00
Rentabilidade s/Aplicação - Educacional   0,00
Rentabilidade s/Aplicação- Saúde   0,00   7051533,53
RESULTADO OPERACIONAL     7025665,29 
Imposto de Renda P J      0,00
Contribuição Social      0,00
ALIENAÇÃO
Alienação de Bens Ativo ( -)   0,00    0,00 
RESULTADO DO PERIODO      7025665,29 

BALANÇO PATRIMONIAL - GRUPO ATIVO
CIRCULANTE
Caixa     3437,08
Bancos cta movimento - ADMINISTRATIVO  0,00
Bancos cta movimento - SOCIAL   3505,32
Bancos cta movimento - EDUCACIONAL  3300,00
Bancos cta movimento - SAÚDE   205319,40
Aplicacao financeira - ADMINISTRATIVO  464630,64
Aplicação financeira - SOCIAL   280632,20
Aplicacao financeira - EDUCACIONAL  6555,85
Aplicacao financeira - SAÚDE   1754858,94
Valores A RECEBER    6110,56
Valores INCORRIDOS    388189,85
Adiantamento SALÁRIO/FERIAS   169420,11
Adiantamento A FORNECEDORES   0,00
Impostos A COMPENSAR   2700,35
Outras CONTAS/CONVENIOS   0,00
Total circulante      3288660,30 

ATIVO PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Consórcio     0,00   0,00
IMOBILIZADO - ÁREA ADMINISTRATIVA
Equipamentos de informática   23313,35
Móveis e utensílios    69728,73
Obras em andamento    16229,89
Veículos     16264,33   125536,30
IMOBILIZADO - ÁREA SOCIAL
Cantina     11382,64
Equipamentos de informática   88052,54
Equipamentos fisioterapia    6774,08
Instalações     1961,60
Moveis e utensílios    111856,44
Obras em andamento    147200,38
Veículos     16264,33
Máquinas e equipamentos    28552,81   412044,82
IMOBILIZADO - ÁREA EDUCACIONAL
Cantina     11382,63
Equipamentos de informática   85787,30
Instalações     1471,20
Móveis e utensílios    121243,02
Obras em andamento    197287,30
Máquinas e equipamentos    28552,80   445724,25
IMOBILIZADO - ÁREA SAÚDE
Equipamentos de informática   79358,21
Equipamentos fisioterapia    368410,50
Instalações     1471,20
Maquinas e equipamentos    1966,50
Móveis e utensílios    149141,29
Obras em andamento    11548312,11
Veículos     125900,00   12274559,81 
TOTAL  ATIVO PERMANENTE     13257865,18 
TOTAL  ATIVO      16546525,48

GRUPO PASSIVO
EXÍGIVEL
Fornecedores    0,00
Credores A PAGAR   0,00
Obrigações A PAGAR   510621,95
Subvenções/Convênios A REALIZAR  2254163,77
Resultado a DISPOSIÇÃO DA ASSEMBLEIA 7025665,29
TOTAL EXÍGIVEL CURTO PRAZO    9790451,01
PATRIMÔNIO LÍQUIDO
Resultado Anos Anteriores   6756074,47
Ajuste Patrimônio Líquido   0,00  6756074,47
TOTAL PASSIVO     16546525,48
  Itabirito, 31 de dezembro de 2024.

Maria Márcia Ferreira da Silva  William Tavares França
Presidente - CPF 377.943.616-72  Contador - CRO MG 38.010

Demonstração Resultado Ano Calendário 2024

Um jovem de 21 anos foi morto a 
tiros na tarde da última sexta-feira (23), 
no bairro Santo Antônio, em Itabirito. 
A ocorrência foi registrada por volta 
das 13h e mobilizou equipes da Polícia 
Militar e do SAMU. A polícia prendeu 
o suspeito poucas horas após o crime.

De acordo com relatos, divulgados 
pela PM, a vítima foi até o local para 
buscar informações sobre troca de óleo 
de motocicleta, quando foi observada 
por um homem em um carro branco. 
Cerca de 30 minutos depois, o mesmo 
suspeito teria retornado na garupa de 
uma motocicleta e se aproximado do 
grupo. A testemunha em questão con-
tou ter conseguido se esconder dentro 
de uma residência e que outro rapaz 
conseguiu fugir pela rua. Pouco depois, 
foram ouvidos disparos de arma de 
fogo. A vítima foi encontrada baleada 
na garagem da residência e, embora 
ainda com vida, não resistiu até a che-
gada do SAMU.

Com base nas informações e nas 
características repassadas pelas tes-
temunhas, que afirmaram ter visto o 
rosto do atirador, a polícia identificou 
o endereço do suspeito, cercou a casa 
e efetuou a prisão. Em frente à residên-
cia, foi encontrado o carro utilizado no 
momento da abordagem inicial, e no 
interior do veículo havia uma blusa de 
frio semelhante à usada pelo autor do 
crime, segundo testemunhas.

O suspeito, um homem de 19 anos, 
foi encaminhado para a Delegacia de 
plantão e já possuía antecedentes por 
receptação, direção perigosa e tráfico 
de drogas.

Festival das Montanhas e Águas de Minas 
chega à quarta edição em Acuruí. 
Programação é gratuita VICTÓRIA OLIVEIRA

Shows musicais, oficinas, tea-
tro infantil, caminhada ecológica e 
feira de artesanato e gastronomia 
compõem a agenda do Festival das 
Montanhas e Águas de Minas, que 
será realizado entre os dias 6 e 8 de 
junho, em Acuruí, distrito de Itabi-
rito. Em sua quarta edição, o evento 
tem entrada gratuita e visa valorizar 
a cultura local e as riquezas natu-
rais.

Com atrações para todos os pú-
blicos, o festival ocupará a Vila das 
Montanhas com uma programação 
extensa que inclui apresentações 
artísticas com nomes como Welin-
gton & Wemerson, Suelen Araújo, 
Pirulito da Vila, Quarteto Bastiana, 
Orquestra Mineira de Viola Cai-
pira, entre outros. Para o público 
infantil e para as famílias, o festi-
val também apresenta a Rua Brin-
cante e o espetáculo "Komboio da 
Alegria: Um Cortejo de Palhaços 
Inesquecível". Haverá, ainda, uma 
oficina gastronômica com o chef de 
cozinha Igor Anaxagoras, especia-
lista na culinária do Cerrado.

Rud Carvalho, idealizador e 
realizador do projeto, conta que a 
ideia do festival é percorrer cida-
des mineiras dotadas de belezas 
naturais e de tradições culturais. 
“Essas são as referências para o 

festival. O ‘Montanhas e Águas de 
Minas’ é um evento que busca co-
locar o meio ambiente no centro e 
oferecer uma programação artística 
que valorize a cultura local, sempre 
atrelada ao tema”, explica. O tema 
desta edição, “Voo Livre: Aves do 
Cerrado”, destaca a diversidade e o 
papel ecológico das aves do bioma.

A programação educativa e 
formativa do festival tem início 
antes mesmo da abertura oficial 
do evento. Entre os dias 2 e 4 de 
junho, das 15h às 18h, será realiza-
da a Oficina de Pintura de Telhas, 
com a artesã Valquiria Liberato, no 
Clube das Mães. Aberta ao público, 
a atividade propõe o reaproveita-
mento criativo de telhas descarta-
das, transformando-as em peças 
decorativas inspiradas nas aves do 
Cerrado. Interessados devem se 
inscrever previamente pelo telefo-
ne (31) 9715 94370. O festival tam-
bém promoveu ações voltadas para 
a rede pública de ensino. Em maio, 
estudantes de escolas públicas par-
ticiparam da Oficina de Papel e 
Colagem, ministrada pelo artista 
visual Léo Piló, em que criaram 
quadros com colagens inspiradas 
nas aves do Cerrado.

Criado em 2022, o festival é 
realizado pela New View Entrete-

nimento e já passou por Itabirito, 
Rio Acima e por edições anterio-
res em Acuruí. A iniciativa conta 
com patrocínio da CEMIG, apoio 
da Minap, Jaguar Mining, Tazay 
Transportes/Ivoti Ambiental e da 
Prefeitura de Itabirito, por meio das 
Leis Federal e Estadual de Incenti-
vo à Cultura. A apresentação é da 
Ferro Puro/Grupo Avante, apoiado-
ra do projeto desde sua criação.
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Vila Galé Collection Ouro Preto: Um 
Novo Marco para o Turismo Mineiro

PAULO NORONHA

No último sábado, 24 de maio, 
Minas Gerais celebrou um mo-
mento histórico para o turismo 
com a inauguração do Vila Galé 
Collection Ouro Preto, a primeira 
bandeira internacional a se instalar 
no estado em mais de duas déca-
das. Localizado em Cachoeira do 
Campo, distrito de Ouro Preto, o 
empreendimento representa um 
avanço significativo na valorização 
do patrimônio histórico e no forta-
lecimento da economia local.
Resgate Histórico e Investimento

O resort ocupa o antigo Colé-
gio Dom Bosco, um edifício que 
remonta ao século XVIII e que, em 
seus primórdios, serviu como posto 
de cavalaria, sendo um dos berços 
da Polícia Militar de Minas Ge-
rais. Após mais de um século sob 
tutela dos salesianos, o prédio es-
tava abandonado, tornando-se um 
desafio para a administração mu-
nicipal. Com um investimento de 
aproximadamente R$ 180 milhões, 
o grupo português Vila Galé, lidera-
do pelo empresário Jorge Rebelo de 
Almeida, restaurou o espaço, trans-
formando-o em um hotel de alto 
padrão que une conforto e história.

Impacto no Turismo e 
na Economia

A inauguração foi celebrada 
pelo prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, que destacou a importân-
cia do projeto para o desenvolvi-
mento turístico da região. “Logo no 
início do mandato, abrimos diálogo 
com a rede Vila Galé, e hoje temos 
um grande hotel de bandeira inter-
nacional em Minas, abrindo cami-
nho para o crescimento do turismo 
local e de todo o estado”, afirmou.

Além disso, o evento contou 

com a presença do governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema, e do 
secretário de Cultura e Turismo, 
Leônidas Oliveira, que anunciaram 
mais uma grande iniciativa: a cons-
trução de um novo resort da Vila 
Galé em Brumadinho, próximo ao 
renomado Museu Inhotim. O pro-
jeto prevê um investimento de R$ 
140 milhões, com entrega estimada 
para 2027.

Estrutura e Experiência
O Vila Galé Collection Ouro 

Preto oferece uma infraestrutura 
completa, com 311 quartos, cinco 
piscinas aquecidas, restaurantes es-
pecializados, centro de convenções 
e até um centro equestre com cava-

los da raça Mangalarga Marchador. 
Além disso, o resort aposta na valo-
rização da cultura mineira, propor-
cionando experiências gastronômi-
cas autênticas e atividades voltadas 
à preservação do patrimônio.

O empreendimento represen-
ta um marco para Cachoeira do 
Campo, impulsionando a econo-
mia local, preservando sua história 
e fortalecendo sua vocação para o 
turismo. Com essa inauguração, o 
distrito é sacramentado no mapa do 
turismo nacional como um destino 
de relevância, combinando tradição 
e inovação para gerar oportunida-
des e atrair visitantes e intercâmbio 
de todo o mundo.

PANORAMA

A vereadora ouropretana Lilian França 
comemorou seus 53 anos no último 

domingo em grande estilo, cercada por 
amigos, familiares e convidados espe-
ciais. E a festa teve um motivo a mais 
para celebrar: a mãe de seu esposo, 
Wander Albuquerque, também comple-
tou bem vividos 83 anos! O encontro foi 
marcado por muita alegria, churrasco e 
um bolo especial, unindo gerações em 
um dia inesquecível.
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Teatro, Ciência e Sustentabilidade: 
Espetáculo infantil gratuito chega a 
Ouro Preto para ensinar sobre a água

Instagram Vantuir Silva

Se o consumo da bebida 
alcoólica vem lhe causando 

problema, nós podemos ajudar. 
Procure-nos! Alcoólicos Anônimos

Alcoólicos Anônimos
www.aa.org.br

(31)3224-7744

Cachoeira do Campo 
terá exames práticos de 
direção a partir de julho

VICTÓRIA OLIVEIRA

A partir de julho, os moradores de Cachoeira do Campo não precisarão 
mais se deslocar até a sede de Ouro Preto para realizar os exames práticos 
de habilitação das categorias B e D. A novidade foi anunciada durante a 35ª 
Reunião Ordinária da Câmara Municipal, realizada na última quinta-feira 
(22), e representa um avanço significativo para a população do distrito.

A medida foi articulada pelo vereador Vantuir Silva (AVANTE), que 
também é o atual presidente da Câmara, em parceria com o delegado regio-
nal da Polícia Civil, Ricardo Reis Neto e com o chefe do 3º Departamento 
da Polícia Civil de Vespasiano, Helton Cota Lopes. O objetivo é tornar o 
processo de habilitação mais acessível e menos oneroso para os candidatos 
locais.

“Trabalho e compromisso com o acesso à habilitação são nossas priori-
dades. A expectativa é que os exames já comecem a ser realizados no distrito 
a partir do mês de julho, trazendo mais praticidade e economia para a nossa 
população.”, afirmou o vereador Vantuir Silva.

Até então, quem residia em Cachoeira do Campo precisava se deslo-
car até a sede do município para realizar as aulas e os testes práticos, o que 
gerava transtornos e custos adicionais, especialmente para os alunos que 
desejavam treinar no próprio percurso da prova. Com a nova medida, esse 
deslocamento deixa de ser necessário, o que favorece tanto os alunos quanto 
os centros de formação de condutores da região.

O exame será realizado no bairro Sacramento, apontado pela Polícia 
Civil como o local mais adequado após vistoria técnica. Já o Campo do Ora-
tório será utilizado como ponto de apoio para início das provas, por contar 
com infraestrutura como vestiários, banheiros e área de espera para os can-
didatos.

Além disso, o Departamento Municipal de Trânsito, Ourotran, já está 
providenciando a sinalização do bairro para garantir que o espaço atenda 
todas as exigências para a realização segura dos exames.

Esquina do Golo conquista título 
do Campeonato Cachoeirão 2025 
com vitória sobre o URT

VICTÓRIA OLIVEIRA e ELIAS NASCIMENTO
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O Esquina do Gol, time de Itabiri-
to, sagrou-se campeão do Campeona-
to Cachoeirão 2025 no último domin-
go (25), ao vencer o URT por 3 a 0 na 
grande final, realizada no distrito de 
Cachoeira do Campo, em Ouro Preto.

Pelo segundo ano consecutivo, a 
decisão foi entre o URT e uma equipe 
itabiritense. E, assim como em 2024, 
o título ficou com Itabirito. Campeão 
em 2023, o URT chegou novamente 
à final com apoio da torcida e certo 
favoritismo, mas viu o Esquina do 
Gol dominar a partida com uma atu-
ação segura e eficiente. O time abriu 
o placar ainda no primeiro tempo e 
ampliou com mais dois gols na etapa 
final.

As duas equipes já haviam se en-
frentado em uma partida equilibrada 
durante o campeonato, que terminou 
empatada. Mas, na final, o Esquina do 
Gol mostrou consistência e garantiu a 
taça. Um dos destaques da decisão, 
Rodriguinho comemorou o resultado 
destacando a união do grupo:“Fico 
feliz não pelo desempenho individu-
al, mas pelo desempenho do grupo. 
Nossa equipe é uma família. Constru-
ímos esse grupo desde o campeonato 
amador em Itabirito. Viemos jogar 
pelo nosso time e por essa diretoria, 
que nunca havia sido campeã.”

Ele também comentou sobre a 
experiência do elenco e deixou sua 

leitura de jogo: “Soubemos a hora 
certa de defender e atacar, respeitan-
do a equipe do URT, que é uma baita 
equipe. Mas a experiência no futebol 
conta muito. Às vezes o jogador quer 
correr o tempo inteiro, mas saber a 
hora de respirar e manter a bola no pé 
faz a diferença.”

Do lado do URT, Helcio Gonçal-
ves reconheceu a força do adversário 
e comentou sobre os desafios da parti-
da: “Futebol é feito de detalhes. Acho 
que o 3 a 0 não condiz com o que foi 
o jogo. No fim, saímos pro ataque e 
acabamos tomando mais um gol. O 
time deles tem qualidade e hoje mere-
ceu vencer. Foi um jogo muito aéreo, 
e eles tinham vantagem nesse aspec-
to. Faltou a gente colocar mais a bola 
no chão.”

O Campeonato Cachoeirão 2025 
contou com apoio do vereador Rena-
to Zoroastro, que destinou parte de 
sua emenda parlamentar para viabili-
zar a realização do torneio. A organi-
zação ficou por conta do Cruzeiro do 
Sul Esporte Clube, representado por 
Ronan Araújo.

“A torcida deu um show à parte, 
com respeito entre todas. Em campo, 
ninguém quer perder, claro, mas não 
houve nada desleal. O resultado foi 
bonito também pela postura das equi-
pes. O esporte em Ouro Preto precisa 
ser cada vez mais valorizado, espe-
cialmente nas competições que nem 
sempre contam com o apoio direto da 
Secretaria de Esportes. É importante 
estarmos atentos e presentes, porque 
Ouro Preto só tem a ganhar com es-
porte e lazer”, destacou o vereador.

O espetáculo infantil gratuito 
"Em busca da gotinha preciosa" 
chega a Ouro Preto entre os dias 
2 e 5 de junho de 2025, trazendo 
uma abordagem lúdica e intera-
tiva para conscientizar crianças 
sobre a importância da água e da 
preservação ambiental. A peça é 
realizada pela Ciência Divertida 
Cultural, com patrocínio da GS 
Inima Brasil via Lei Rouanet, e 
tem como público-alvo estudantes 
de 6 a 12 anos das escolas públicas 
da cidade.

A apresentação utiliza a 
linguagem teatral para envolver as 
crianças em uma jornada cheia de 
descobertas, conduzida por dois 
cientistas malucos que atravessam 
oceanos, enfrentam tempestades e 
realizam experimentos científicos 
interativos. O espetáculo reforça 
conceitos como sustentabilidade, 
preservação ambiental e o consu-
mo consciente da água, mostrando 
que esse recurso essencial deve 
ser valorizado e utilizado com 
responsabilidade.

Além de promover a educação 
ambiental, o projeto também se 
preocupa com a acessibilidade, 
garantindo estrutura para pessoas 
com deficiência e ampliando o 
alcance da arte e do conhecimento. 
A última apresentação acontecerá 
no Grêmio Literário Tristão de 
Ataíde, no Dia Mundial do Meio 

Ambiente, reforçando a importân-
cia da data e do tema abordado.

Segundo Evaristo Bellini, su-
perintendente da Saneouro, apoiar 
iniciativas como essa demonstra o 
compromisso da empresa com a 
preservação dos recursos hídricos 
e a educação ambiental. Já Júlio 
Martinez, diretor do Ciência Diver-
tida Brasil, destaca que unir ciência 
e arte é uma forma eficaz de des-
pertar a consciência ambiental nas 
crianças de maneira inesquecível.

O espetáculo promete ser uma 
experiência envolvente e educa-
tiva, incentivando os pequenos 
a refletirem sobre o impacto do 
consumo de água e a importância 
da preservação ambiental para o 
futuro.
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Três obras em 30 dias: Prefeitura de Ouro 
Preto entrega equipamentos nos distritos

Neno Vianna

Texto: MARÍLIA MESQUITA / Revisão: VICTOR STUTZ  

Motociclista tenta 
fugir de abordagem 

Em 30 dias, três 
importantes obras foram 
inauguradas pela Prefeitura 
de Ouro Preto nos distritos, 
refletindo a valorização das 
localidades rurais da cidade. 
O Complexo Esportivo de 
São Bartolomeu e a capela 
velório de Antônio Pereira já 
foram entregues à comuni-
dade. Neste sábado (31), a 
E. M. Aleijadinho volta a 
funcionar completamente re-
vitalizada em Santo Antônio 
do Salto. O evento acontece 
às 10h30.

Por meio de parcerias e 
do empenho do Executivo 
Municipal, equipamentos 
estão sendo reformados e 
construídos na cidade para 
garantir mais qualidade de 

Neno Viannavida ao cidadão. “Esse é um compromisso da gestão com as rei-
vindicações da população”, afirmou o prefeito Angelo Oswaldo.

A E. M. Aleijadinho passou por adequações para garantir 
acessibilidade, com ajustes nas rampas de entrada. Além disso, 
foram promovidas a modernização das instalações elétrica e 
hidráulica e a recuperação do telhado, com troca de telhas e ripas 
de madeira danificadas. Pintura, melhorias na cozinha, banhei-
ros, quadra e na área externa também foram executadas.
Valorização

Uma capela velório, cuidadosamente projetada para oferecer 
um ambiente digno, acolhedor e funcional para os momentos de 
despedida e homenagens, foi construída em Antônio Pereira. O 
espaço, fruto de uma parceria com a empresa Vale, foi inaugura-
do na segunda-feira (26).

Já a reforma do Complexo Esportivo de São Bartolomeu 
foi entregue em 3 de maio. O piso da quadra foi restaurado, e 
melhorias foram promovidas nos vestiários e anexos. A ação 
recebeu recursos de emenda parlamentar da Câmara Federal e 
foi viabilizada pelo programa Pró-Comunidade, da Secretaria 
Municipal de Governo. A mão de obra foi da própria comuni-

e é preso em Ouro Preto
MARCOS DELAMORE

Nesta quinta-feira, dia 22 de maio, durante uma ação da Guarda Civil Municipal, no Centro 
Histórico de Ouro Preto, um motociclista foi preso por desrespeitar a sinalização dos agentes 
de segurança e por conduzir um veículo sem habilitação. A moto estava sem placa e com dois 
ocupantes.  Os guardas civis, ao identificarem a situação irregular da moto, indicaram ordem de 
parada ao condutor. Não respeitando o pedido das autoridades, ele se deslocou, em alta veloci-
dade e em condução perigosa, pelas ruas da cidade histórica, deixando a população apreensiva e 
preocupada com os riscos da perseguição.

Imagens de câmeras de segurança registraram a ação do motociclista, que realizou uma 
ultrapassagem entre veículos, na rua Conselheiro 
Quintiliano, e colidiu lateralmente com um outro 
automóvel. Enquanto ele continuava a tentativa de 
fugir dos agentes, mesmo após cair da moto, foi 
contido pelos GCMs. A Guarda Civil informou 
que, diante da resistência por parte do indivíduo, 
foi necessário o uso de algemas para a segurança 
de todos.

Durante as buscas pessoais, foi encontrada 
uma pequena quantidade de substância semelhante 
à maconha, papéis, pinceis, um smartphone e cerca 
de R$200 em espécie. O homem não possuía a per-
missão para conduzir automóveis e a moto estava 
registrada em nome de uma mulher.

O suspeito foi direcionado à Delegacia da Polí-
cia Civil e recebeu duas autuações: uma por dirigir 
sem CNH e outra por conduzir veículo sem a placa 
de reconhecimento. A Polícia Civil segue investi-
gando o caso. A moto foi encaminhada para o pátio 
para que os devidos procedimentos legais sejam 
administrados.
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Câmara Itinerante leva serviços 
gratuitos a Amarantina nesta 
sexta-feira (30) VICTÓRIA OLIVEIRA 

O distrito de Amarantina, em 
Ouro Preto, recebe nesta sexta-feira 
(30) o programa Câmara Itinerante. 
A ação será realizada das 9h às 15h, 
na Escola Municipal Major Rai-
mundo Felicíssimo, com uma série 
de serviços gratuitos oferecidos à 
população local.

Durante o evento, moradores 
terão acesso a atendimento da Junta 
Militar, exames de vista com opto-
metristas, emissão e atualização do 
título de eleitor, cadastro biométri-
co, aferição de glicose e pressão 
arterial, testes rápidos de infecções 
sexualmente transmissíveis (ISTs), 
cortes de cabelo, designer de so-
brancelhas, orientações sobre saúde 
dos rins, agricultura familiar, meio 
ambiente, direitos de pessoas com 
deficiência e de idosos, além de ati-
vidades para crianças. A ação con-
tará ainda com a presença do Con-
selho Tutelar, Assistência Social, 
Farmácia Móvel, Odontomóvel e 
equipe de Saúde Bucal.

A iniciativa, promovida pela 
Câmara Municipal de Ouro Preto 
em parceria com instituições públi-
cas e privadas, já passou por outros 
distritos, como Cachoeira do Cam-
po, Antônio Pereira e Santa Rita de 

Ouro Preto. A previsão é que todos 
os 12 distritos do município sejam 
contemplados ao longo de 2025.

Emissão da carteira 
de identidade

Entre os serviços mais procu-
rados está a emissão da nova Car-
teira Nacional de Identidade. Serão 
confeccionadas 80 unidades, com 
distribuição de senhas por ordem 
de chegada. O atendimento será re-
alizado pelo Centro de Atendimen-
to ao Cidadão (CAC), em parceria 
com a Polícia Civil. Confira a docu-
mentação necessária:

● Solteiros: certidão de nasci-

mento original e legível
● Casados: certidão de casa-

mento original e legível
● Separados, divorciados ou 

desquitados: certidão de casamento 
com averbação, também original e 
legível

● Todos os casos: comprovante 
de residência atualizado

A certidão apresentada deve 
estar em bom estado, sem rasuras, 
manchas ou partes ilegíveis. Se 
necessário, é possível solicitar a 
segunda via no cartório de origem 
ou pela internet. A fotografia será 
tirada no local e a primeira via da 
carteira é gratuita.

Ane Souz

Campeonato Brasileiro de Esportes
de Contato tem representante de Ouro 
Preto como campeão MARCOS DELAMORE

No último fim de semana, um 
atleta de Ouro Preto colocou o nome 
do município em destaque e conquis-
tou o lugar mais cobiçado no pódio 
do Campeonato Brasileiro de Espor-
tes de Contato. O evento esportivo 
foi realizado na cidade de Vitória, no 
Espírito Santo, e reuniu 350 compe-
tidores, de sete estados do país, para 
disputar medalhas em três modali-
dades: boxe, kickboxing e brazilian 
grappling.

Delber Paranhos foi o único re-
presentante do município mineiro 
e vencedor da categoria Brazilian 
Grappling. A disputa consagrou as 
principais instituições esportivas da 
modalidade e que compõem a Sele-
ção Mineira, coordenada pela Asso-
ciação Mineira de Esportes de Con-
tato (AMEC).

Fundada em 2004, na cidade de 
Mariana, em Minas Gerais, há cerca 
de 15 km de Ouro Preto, a AMEC é 
formada por 46 academias associa-
das e busca promover o esporte de 
artes marciais a nível regional e na-
cional. A instituição também fomenta 
e realiza um projeto de cunho social, 
sem custos, para o aprendizado e de-
senvolvimento das práticas marciais.

Na edição atual do campeonato 
brasileiro, as equipes que representa-
ram o Estado de Minas Gerais na dis-
puta foram as Escolas CTM e SF Ar-
tes Marciais, Dojo Ookami, Equipe 
Sena Gym e Paranhos Team. A forte 
presença e consistência dos trinta e 
seis atletas de Cambuí, Conselheiro 
Lafaiete, Mariana, Mário Campos, 
Ouro Preto e Paraopeba destacam a 
excelência técnica e o espírito espor-
tivo em competições de alto nível.

Com vitórias e participações em 
inúmeras competições mundo afora, 
Delber Paranhos é nascido em Vila 
Velha, no Espírito Santo, mas tem 
uma linda trajetória e relação com 
a cidade histórica. Ao longo de seus 
34 anos, ele é atleta profissional de 
MMA, treinador de Boxe, MMA 
e de Wrestling. Além disso, é faixa 
preta em Kickboxing e em Brazilian 
Grappling, e faixa roxa de Jiu-Jitsu.

O atleta explicou a sensação de 
ser campeão e citou a ausência de 
investimentos na modalidade. “Foi 
uma experiência como sempre. Cada 
luta é um aprendizado novo. É difícil 
ser atleta em nossa região, pois não 
temos apoio e todo investimento é 
por conta própria”, declarou.

De Ouro Preto para os princi-
pais e consagrados cenários de artes 
marciais do mundo. A experiência de 
Paranhos vai muito além do cenário 
mineiro ou nacional, ele já treinou 
atletas de renome e participantes de 
grandes eventos internacionais, como 
a liga esportiva ONE Championship 
ou ONEFC. De acordo com o atleta, 
ele teve a honra de aprender boxe 
cubano e de treinar com iranianos 
que são referências no esporte. “Tive 
o prazer de aprender o boxe cubano 
com o coordenador e treinador de 
MMA Yusmanis Despagne. Treinei, 
por 3 anos, com os iranianos Shain e 
Poya”, afirmou Delber.

O resultado positivo da parti-
cipação de Delber no campeonato, 
rendeu a ele a classificação em duas 
novas competições. Em agosto, no 
Evento Internacional na cidade de 
Suzano, São Paulo, e em novembro, 
a World Cup WTKA 2025, na cida-

de de Perino Moreno, na Argentina. 
A próxima luta de Paranhos será no 
dia 19 de junho, em Mogi das Cru-
zes, em São Paulo, pelo campeonato 
profissional de MMA.

A equipe da AMEC, em nota 
oficial, reconheceu os esforços dos 
atletas e ressaltou o propósito de pro-
mover e incentivar o esporte. “Regis-
tramos nosso profundo agradecimen-
to a todos os atletas, que competiram 
com garra, dedicação e espírito es-
portivo. Cada conquista é fruto do es-
forço e da paixão de vocês. Sem esse 
comprometimento, nada disso seria 
possível. Estendemos nossa since-
ra gratidão aos pais e responsáveis, 
que acompanharam seus filhos nessa 
jornada, oferecendo apoio, incen-
tivo e confiança. Seguimos firmes 
no propósito de incentivar o esporte 
como ferramenta de transformação, 
promovendo disciplina, valores e 
oportunidades. Nosso compromisso 
é continuar abrindo caminhos para o 
futuro dos nossos alunos por meio da 
prática esportiva”.

Ouro Preto participa do 
I Encontro Regional da 
Associação das Cidades
Históricas de Minas Gerais, 
em São João del-Rei

MARCOS DELAMORE

Na abertura do I Encontro Regional da Associação das Cidades Históricas 
de Minas Gerais, na cidade de São João del-Rei, o prefeito de Ouro Preto, Ange-
lo Oswaldo (PV), presidiu a reunião para o fortalecimento dos cuidados com o 
patrimônio e a apreciação da cultura mineira.

O evento, em prol do resgate e reconhecimento das tradições, saberes e pelo 
desenvolvimento da identidade cultural, contou com a participação da Fundação 
de Arte de Ouro Preto (FAOP), e de representantes dos municípios de São João 
del-Rei, Tiradentes e Ouro Preto.

O prefeito Angelo Oswaldo destacou a soma de esforços para valorizar as 
cidades históricas de Minas Gerais. “Estamos aqui, em São João del-Rei, para 
participar dessa experiência nova e também para congregar os prefeitos em tor-
no de programas, circuitos e projetos que nos unem. Precisamos estar sempre 
articulados”.

O encontro viabilizou o diálogo entre os chefes do executivo dos municípios 
e os profissionais dos âmbitos cultural, turismo, patrimônio e desenvolvimento 
urbano, a fim de possibilitar a salvaguarda dos bens históricos e culturais das 
cidades e a promoção das perspectivas de turismo.

Angelo comentou a união entre as quarenta cidades para o desenvolvimento 
sustentável e a nova integração de mais seis municípios ao convênio da associa-
ção. “Nesse circuito, de 40 cidades históricas, nós vamos conseguir desenvolver 
ainda mais o turismo como resposta socioeconômica, de valorização e de pro-
teção do nosso acervo de arte histórica e cultural. Mais seis cidades históricas 
mineiras estão presentes na nossa associação”, declarou.

A Associação das Cidades Históricas de Minas Gerais, presidida por An-
gelo, teve seis novas cidades aderindo ao convênio de filiação. Couto de Ma-
galhães, Datas, Grão Mogol, Nova Lima, Piranga e Raposos assinaram o termo 
de associação. 
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Saúde de Ouro Preto será contemplada com cerca 
de R$ 15 milhões, nos próximos dois anos

Marcos Delamore     

MARCOS DELAMORE

Manifestantes de movimento 
de luta por moradia ocupam 
Centro Histórico de Ouro Preto

Atletas de Cachoeira 
do Campo se destacam 
em etapa do Mineiro de 
Taekwondo em Mariana

Adriana Moreira

VICTÓRIA OLIVEIRA 

No último fim de semana (24), a cidade de Mariana recebeu a 3ª etapa 
do Campeonato Mineiro de Taekwondo, que reuniu mais de 1.200 atletas 
de diversas regiões do estado. Representando o distrito de Cachoeira do 
Campo, a equipe AMTKD - Adriana Moreira Taekwondo levou 23 atletas 
e voltou para casa com 21 medalhas: 7 de ouro, 10 de prata e 4 de bronze.

Com o resultado, a academia conquistou posição de destaque na 
competição e Cachoeira do Campo segue fortalecendo sua presença no 
cenário estadual da modalidade. Três atletas da equipe garantiram também 
classificação direta para o campeonato nacional. Os próximos compromis-
sos da equipe são a Seletiva do Mundial Universitário, que acontece neste 
fim de semana (31), e a Copa Regional Sudeste, marcada para os dias 11 a 
13 de julho.

Na última segunda-feira (26), 
a Prefeitura de Ouro Preto e a Se-
cretaria Municipal de Saúde parti-
ciparam da cerimônia de oficiali-
zação do Protocolo de Intenções nº 
33/2025, que encaminha recursos 
financeiros para a área da saúde 
dos municípios atingidos pelo de-
sastre-crime na Bacia do Rio Doce 
de 2015.

O encontro, promovido pelo 
Ministério da Saúde, aconteceu nas 
instalações da Fiocruz, em Brasília, 
e contou com a presença do minis-
tro Alexandre Padilha, do secretário 
de saúde de Ouro Preto, Leandro 
Moreira, e de representantes dos 
demais 48 municípios atingidos. 
Durante a solenidade, a Cidade Pa-
trimônio Mundial foi contemplada 

com R$14.913.744,73, advindos do 
Programa Especial de Saúde do Rio 
Doce. O montante será liberado ao 
longo dos próximos dois anos.

O Programa Especial de Saúde 
do Rio Doce considera sete linhas 
de atuação: Ampliação e aprimora-
mento dos serviços de assistência à 
saúde; Expansão da infraestrutura 
de saúde; Melhorias nas práticas 

de gestão em saúde; Ações de in-
teligência e ciências de dados em 
saúde; Ensino, pesquisa e inovação 
em saúde; Comunicação em saúde; 
e Engajamento da comunidade e 
fortalecimento do controle social.

O Secretário Municipal de Saú-
de, Leandro Moreira, representou a 
Prefeitura de Ouro Preto no evento 
e indicou a dimensão do recebi-
mento do protocolo de intenção 
para a cidade histórica.

“Um dia muito importante para 
o município de Ouro Preto e mais 
48 municípios. Iremos construir, 
junto com o nosso Conselho Muni-
cipal de Saúde, um plano para re-
paração da nossa população. Ouro 
Preto lutou muito para ser reconhe-
cido e, hoje, recebemos esse proto-
colo de intenção. Serão investidos, 
nos próximos dois anos, quase 

R$15 milhões em prol da saúde dos 
ouropretanos”, ressaltou Moreira.

O Ministério da Saúde iniciou o 
processo de liberação dos recursos 
destinados para o desenvolvimento 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
dos 49 municípios de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo atingidos 
pelo rompimento da Barragem de 
Fundão, em Mariana - MG, ocor-
rido há quase dez anos. O capital 
será investido em ações pactuadas 
no Plano de Ação em Saúde dos 
Municípios Atingidos, com o pro-
pósito de ampliar a infraestrutura 
dos serviços de saúde nas regiões 
atingidas, qualificação profissio-
nal, consolidação do controle e da 
condução do SUS, reparação dos 
danos causados à população e a 
promoção de pesquisas e estudos 
nos territórios impactados.MARCOS DELAMORE

Um grupo de manifestantes 
do movimento de luta por mora-
dia ocupou a Praça Tiradentes, em 
Ouro Preto, nesta terça-feira (27), 
em um ato de expressão contrário 
ao grave cenário de crise habita-
cional no município. O protesto 
buscou a mobilização para a 7ª Au-
diência Pública de 2025, que acon-
teceu, na Câmara Municipal, no dia 
seguinte. A finalidade do encontro 
foi dialogar sobre as negociações 
com a Prefeitura acerca das inten-
ções de uso das “Terras da Febem” 
e as “Terras da Novelis”.

O contexto do déficit habitacio-
nal na cidade histórica e a situação 
crônica de famílias que vivem em 
áreas de alto risco geológico acende 
as discussões na Câmara dos Vere-
adores de Ouro Preto e no processo 
de revisão do Plano Diretor local. 
A atenção está voltada para um de-
senvolvimento urbano planejado.

O vereador Wanderley Kuruzu 
(PT), atuante na pauta de moradia, 
direitos humanos e segurança ali-
mentar, foi o mediador da audiên-
cia pública e esclareceu que as áre-
as poderiam ser usadas para abrigar 
famílias de baixa renda e também 
da classe média.

“São 300 hectares, que corres-
pondem a aproximadamente 500 
campos de futebol, de terras públi-
cas completamente abandonadas na 
entrada da cidade e pertencentes ao 
Estado de Minas Gerais. Um projeto 
foi desenvolvido e revelou que, em 
quinze hectares, cabem quinhentas 
unidades habitacionais, podendo 
promover o programa “Minha Casa, 
Minha Vida”, entre as faixas 1 e 4”, 
afirmou o parlamentar.

Os manifestantes indicaram que 
os terrenos permitem a expansão 
urbana da cidade e evitam a cons-
trução em espaços de risco para suas 
vidas. O movimento social “Ocu-
pação Chico Rei”, há cerca de nove 
anos, tem buscado medidas e alter-
nativas para chamar a atenção diante 
da pauta desse patrimônio público.

Durante o protesto no Centro 
Histórico de Ouro Preto e em frente 
à Casa Legislativa, os integrantes 
do grupo ergueram faixas com os 
dizeres: “Queremos que as terras 
da ‘Novelis’ e ‘Febem’ para o povo 

morar”, “Nossa luta é por todos que 
não tem casa”, “Não pedimos nada 
‘de graça’, mas sim, a valores aces-
síveis”, e “Audiência Pública nes-
ta quarta-feira, às 18h, na Câmara 
Municipal”.

Segundo Kuruzu, a crise habi-
tacional e o aumento no preço dos 
aluguéis na Cidade Patrimônio 
Cultural da Humanidade estão pau-
tados em dois pilares. “A cidade, 
que ostenta o título de Patrimônio 
Cultural da Humanidade, conce-
dido pela Unesco, vive uma grave 
crise habitacional, devido ao au-
mento de estudantes matriculados 
na UFOP e ao aquecimento da ati-
vidade mineradora”, declarou.

A audiência pública, da última 
quarta-feira (28), reuniu represen-
tantes do Poder Legislativo, do 

secretário de Desenvolvimento 
Urbano e Habitação de Ouro Preto, 
Camila Sardinha, do Procurador-
-Geral do Município, Diogo Ribei-
ro Dos Santos, o superintendente 
de habitação, Pedro Moreira, do 
Procurador do Município, Celso 
Carvalho, do Deputado Estadual, 
Leleco Pimentel, de integrantes do 
movimento Ocupação Chico Rei, e 
demais cidadãos ouropretanos.

As discussões sobre os progra-
mas de habitação em Ouro Preto 
visam o desenvolvimento ordena-
do no município. Os envolvidos 
no debate mencionaram que as 
“Terras da Febem” estão em nego-
ciações com o Governo do Estado 
e as “Terras da Novelis” estão em 
conversas com os representantes da 
empresa no município. 

Marcos Delamore     
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16Servidores da Câmara 

de Ouro Preto recebem 
10% de reajuste salarial Prefeitura de Mariana amplia 

funcionamento do PREVINE até 21h para 
conter avanço de síndrome respiratória

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Marcos Delamore

MARCOS DELAMORE

A Câmara Municipal de Ouro Preto garantiu um reajuste linear de 
10% no vencimento base de seus servidores. O valor do auxílio-ali-
mentação e do vale-refeição também terão aumento.

Após a Prefeitura de Ouro Preto anunciar o maior acordo coletivo 
da sua história para os servidores públicos do município, a Mesa Di-
retora e a Comissão de Servidores da Câmara aprovaram melhorias 
para os funcionários da Casa. As tratativas consideraram os possí-
veis impactos financeiros dessa medida para o Poder Legislativo.

O presidente da Câmara de Ouro Preto, Vantuir Silva, explicou o 
processo para implementar as melhorias sem impactar o orçamen-
to da Casa Legislativa. “É importante valorizarmos os servidores da 
Câmara de Ouro Preto. Dessa forma, pudemos, com a comissão 
formada pelos servidores e a Mesa Diretora, discutirmos melhorias 
para os nossos colaboradores e ficamos satisfeitos em realizarmos 
esse diálogo, tudo com responsabilidade dentro do orçamento da 
Casa Legislativa”, salientou Vantuir.

Os vereadores Vantuir Silva, Kuruzu, Renato Zoroastro e Alex 
Brito, integrantes da Mesa Diretora da Câmara Municipal, protocola-
ram e oficializaram a proposição por meio da Lei nº 1.554. A diretriz 
foi sancionada, no dia 23 de maio, pelo prefeito de Ouro Preto, Ange-
lo Oswaldo (PV), e já está em vigor. 

No ano passado, o órgão do Poder Legislativo autorizou um 
reajuste de 8% aos servidores efetivos, aposentados e comissiona-
dos da Câmara, além da adição do valor do vale-alimentação para 
R$900,00 e do auxílio-refeição para R$40,00. Os valores do acrésci-
mo nos benefícios ainda não foram divulgados.

A Unidade Básica de Saúde 
Centro I, que funciona no prédio 
do Previne, começa a funcionar 
em horário estendido, atendendo 
até às 21h. A orientação do prefeito 
Juliano Duarte é para que as pesso-
as com sintomas leves procurem a 
unidade, a farmácia do PREVINE 
também contará com o funcio-
namento da farmácia no mesmo 
horário. 

A Unidade Pronto Atendimen-
to (UPA) do município também 
está recebendo reforço de equipe. 
Com a inclusão de mais um pe-
diatra, agora são nove médicos 
em atuação, além de um novo 
profissional de enfermagem para 
triagem dos atendimentos. A reco-
mendação é que somente os casos 
mais graves sejam encaminhados 
para UPA, enquanto sintomas le-
ves sejam tratados nas UBS de 
referência. 

As medidas visam conter o sur-
to de de casos de Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave (SRAG), que 
levou o estado de Minas Gerais e 
Mariana a decretarem situação de 
emergência em saúde pública. So-
mente nos primeiros cinco meses 
de 2025, o estado de Minas Ge-

rais somou 438 óbitos por SRAG 
e 7.487 pessoas já foram hospita-
lizadas, de acordo com o Painel 
SRAG Hospitalizado.

“Essas ações vão garantir mais 
suporte e qualidade no atendimen-

to à população. Reforço a impor-
tância de procurar a unidade ade-
quada para cada tipo de sintoma e 
sigo comprometido em manter a 
saúde como prioridade em nossa 
gestão”, finalizou o prefeito. 

Tomaz Silva/Agência Brasil

No início do 
mês, Maria-
na decretou 

estado de 
emergência 

em saúde 
pública para 

conter o surto 
de de casos 

de Síndrome 
Respiratória 

Aguda Grave 
(SRAG)

Tony Winston/Agência Brasil

Minas 
Gerais 
também 
decretou 
estado de 
emergência 
em saúde 
pública 
para conter 
a SRAG


